

LA HISTORIA Y LA CULTURA DE BULGARIA

DESCUBRIENDO EL FESTIVAL DE LA ROSA DE BULGARIA

OBJETIVOS: favorecer el aprendizaje de la historia y la cultura de Bulgaria a través de la celebración del Festival de la Rosa.

DESTINATARIO: todo el alumnado.

CURSOS: todos los cursos de Educación Primaria.



INTRODUCCIÓN AL FESTIVAL DE LA ROSA DE BULGARIA



El Festival de la Rosa se celebra el primer fin de semana de junio en Bulgaria en honor a las rosas y a su cultivo en el Valle de las Rosas, situado en los Balcanes. En la localidad de Kazanlak se lleva a cabo esta tradición recolectando rosas, bailando danzas tradicionales y confeccionando todo tipo de objetos decorados con esta flor como jabones, joyas y pasteles.

El docente comprometido con acercar la cultura búlgara al aula de Primaria pueden poner en marcha con el alumnado diferentes actividades, en las que será protagonista el alumno búlgaro, pues podrá contar a los estudiantes qué sabe sobre esta festividad, qué importancia tiene en la sociedad búlgara y cómo se lleva a cabo en su país. Además, podrá ayudarles a comprender su cultura y podrá aprender de las festividades tradicionales de los países de origen de sus compañeros.

El maestro podrá obtener más información en:

<https://www.nationalgeographic.es/viaje-y-aventuras/2018/08/el-festival-de-la-rosa-una-tradicion-bulgara-llena-de-color>

APRENDEMOS SOBRE LA MÚSICA Y LA DANZA TRADICIONAL BÚLGARA



En esta actividad los estudiantes tendrán que buscar información sobre las danzas tradicionales de Bulgaria y crear una presentación en grupo con imágenes siguiendo las preguntas que les realice el profesor. Por ejemplo, *¿cuántas danzas tradicionales habéis encontrado de Bulgaria?, ¿cuáles son? ¿Qué danzas se bailan en la festividad de la Rosa?, ¿cómo van vestidas las personas?, ¿qué música bailan?* Los estudiantes observarán en sus búsquedas que el búlgaro tiene un alfabeto distinto al que pueden conocer. El profesor podrá explicarles que el alfabeto búlgaro es una variante del alfabeto cirílico y que los símbolos son distintos de los de otras lenguas como el español, el chino o el árabe.

Una vez que los estudiantes hayan creado sus presentaciones, el maestro podrá preguntar sobre la música y los bailes de otras culturas y hacer reflexionar así a los alumnos sobre las diferencias y similitudes entre ellas. Algunas preguntas que puede hacer son las siguientes: *¿qué danzas tradicionales hay en tu región o país?, ¿has bailado alguna vez o has visto bailar una danza tradicional?, ¿cómo ibas vestido tú o las personas que la bailaban?, ¿qué música se bailaba en esas danzas?*

DECORAMOS ROSAS BÚLGARAS



Para realizar esta actividad, el maestro pondrá imágenes de los estampados tradicionales de la vestimenta festiva de Bulgaria y se las mostrará a los estudiantes. Después, inspirados en esos estampados, podrán decorar cartulinas blancas y recortarlas para crear sus propias rosas. Finalmente, decorarán la clase con estas flores y elegirán las que más les gusten.

El docente podrá buscar información sobre las vestimentas tradicionales de Bulgaria y sobre el modo de crear las rosas en las siguientes páginas web:

<https://astelus.com/vestimenta-tipica-europea/ropa-tipica-de-bulgaria-para-hombre-y-mujer/>
<https://www.pequeocio.com/como-hacer-una-rosa-de-papel/>